

INFORME SEMANAL

ITU | Chapeaurouge 163 | General Alvear



MONEDAS

| Monedas | Compra | Venta | Variación |
|------------------------|-----------|-----------|-----------|
| DÓLAR BNA | \$ 347,50 | \$ 365,50 | 0,00% |
| DÓLAR BLUE | \$ 880,00 | \$ 900,00 | -0,55% |
| DÓLAR CCL GD30 48HS | \$ 921,24 | \$ 924,86 | 5,77% |
| EURO | \$ 370,34 | \$ 370,86 | 0,14% |
| REAL | \$ 69,45 | \$ 69,57 | 0,18% |

TASAS

| Tasas | Valor | Variación |
|-------------------------|--------|-----------|
| PLAZO FIJO | 133,00 | 0,00% |
| BADLAR PRIV. Pr. ARS | 129,38 | -0,19% |
| LELIQ | 133,00 | 0,00% |
| C.MONEY PRIV 1RA 1D | 124,00 | -3,13% |
| C.MONEY PRIV 1RA 7D | 127,00 | -2,31% |

BONOS

| Bonos | Valor | Variación |
|--------------------------------------|-------------|-----------|
| CUPÓN PBI EN DÓLARES (LEY ARG) | \$ 1.030,00 | 4,04% |
| CUPÓN PBI EN DÓLARES (LEY NY) | \$ 2.100,00 | 0,00% |
| CUASIPAR ARS | \$ 6.674,50 | 1,36% |
| BUENOS AIRES 35 | \$ 7.900,00 | 0,00% |
| PRO13 | \$ 619,50 | 15,79% |

ACCIONES

| Cotización | Valor | Variación |
|---------------|--------------|-----------|
| BANCO MACRO | \$ 1.762,25 | 4,82% |
| GALICIA | \$ 1.157,80 | 2,71% |
| PAMPA ENERGIA | \$ 1.738,85 | 7,15% |
| TERNIUM | \$ 1.123,00 | 1,72% |
| YPF SOCIEDAD | \$ 12.843,50 | 5,65% |

INDICES

| Indices | Valor | Variación |
|---------------|------------|-----------|
| MERVAL | 760.673,75 | 6,16% |
| DOW JONES | 33.631,14 | -0,51% |
| NASDAQ | 13.567,98 | 1,20% |
| FTSE 100 | 7.675,21 | 0,58% |
| S&P 500 INDEX | 4.373,63 | 1,06% |

ADRs

| | Valor | Variación |
|--------------------------|------------|-----------|
| YPF SA | u\$s 12,29 | -2,54% |
| GRUPO FINANCIERO GALICIA | u\$s 11,33 | -2,91% |
| BANCO MACRO | u\$s 18,65 | -0,59% |
| BNC BBV ARGN ADR | u\$s 3,99 | -2,68% |
| CENTRAL PUERTO | u\$s 6,68 | 0,30% |

COMMODITIES

| Materias primas | Valor | Variación |
|-----------------|---------------|-----------|
| SOJA CHICAGO | u\$s 478,49 | -1,01% |
| TRIGO CHICAGO | u\$s 214,68 | -1,64% |
| PETROLEO WTI | u\$s 88,34 | -0,03% |
| PETROLEO BRENT | u\$s 92,54 | 0,17% |
| ORO | u\$s 1.982,20 | 0,70% |

CRIPATOMONEDAS

| Cripto monedas | Valor | Variación |
|----------------|----------------|-----------|
| BITCOIN USD | u\$s 29.613,00 | 0,12% |
| Ethereum USD | u\$s 1.630,70 | 1,50% |
| Dai | \$ 1.150,01 | -4,15% |
| TETHER | \$ 1.140,00 | 0,00% |
| USD Coin | \$ 1.145,84 | -3,23% |

NOTICIAS INTERNACIONALES

- **Exportaciones de servicios en Chile aumentan 50,3% en lo que va del año y ya superan lo alcanzado en 2022.**

La proyección internacional del sector servicios en Chile ha experimentado un crecimiento importante en el último año. Esta es una de las principales conclusiones del Informe Mensual de Comercio Exterior, elaborado por la Dirección de Estudios de la Subsecretaría de Relaciones Económicas Internacionales (SUBREI). Pues durante los nueve primeros meses de 2023, las exportaciones chilenas de servicios escalaron hasta los US\$ 1.649 millones, sumando un alza de 50,5% frente al igual periodo de 2022 y superando en un 3% a todo lo exportado en 2022 (US\$ 1.607 millones). Entre enero y septiembre de este año, los principales servicios exportados han sido "mantenimiento y reparación de aviones, helicópteros y otros aparatos aéreos", "Hosting para sitios web y correo electrónico", "Apoyo técnico en computación e informática, por vía internet", "Asesoría en tecnologías de la información" y "Gestión de marketing de empresas".

- **México obtiene primer superávit comercial en la balanza de servicios con EE.UU.**

México logró por primera vez en 2022 un superávit en su comercio de servicios con Estados Unidos, de acuerdo con datos del Departamento de Comercio estadounidense. En ese año, en el comercio bilateral de servicios, las exportaciones estadounidenses crecieron 21,4% a US\$ 37.700 millones, mientras que las mexicanas se incrementaron 35,5% a US\$ 38.331 millones, con un saldo favorable para México de US\$ 631 millones. Las estadísticas de servicios se registran con un mayor retraso en comparación con las de mercancías. México registró un récord en sus exportaciones de servicios a su vecino del norte, lo mismo que en sus importaciones desde ese origen, considerando estadísticas en línea desde 1999. A tasas interanuales, estas ventas desde México avanzaron 35,5% y en sentido contrario se incrementaron 21,4%. También lo notable de la tendencia es que Estados Unidos lidera las exportaciones mundiales de servicios.

- **FAO: Latinoamérica afronta los costos más altos del mundo para mantener una dieta sana.**

Latinoamérica enfrenta los costos más altos del mundo para acceder y mantener una dieta saludable en medio del crónico problema de inseguridad alimentaria en la región. Así lo expuso el representante para América Latina y el Caribe de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), Mario Lubetkin, en el I Foro Latinoamericano de Economía Verde, que organiza la Agencia EFE en São Paulo (Brasil). A cada latinoamericano le cuesta, en media, "más de 4 dólares (unos 3,7 euros)" al día mantener una dieta sana, una cifra superior a los "3,6 dólares" del promedio mundial, "incluido el continente africano, que está en una situación particularmente compleja de inseguridad alimentaria", expresó. Además, recordó que cerca de 247 millones de personas en América Latina y el Caribe aún sufren inseguridad alimentaria.

- **Déficit público de A. Latina subirá a 4,6% del PIB en 2023.**

Según el informe de vigilancia fiscal del organismo, el déficit público de Brasil pasará del 3,1% del PIB en 2022 al 7,1% este año, y bajará al 6% el año próximo. Por ejemplo, según el Fondo, en México caerá este año cuatro décimas respecto a 2022, hasta el 3,9%, pero volverá a subir en 2024 para situarse en el 5,4%, mientras que Argentina verá aumentar su déficit presupuestario al 4% del PIB en 2023 (3,8% en 2022) y al 6% en 2024. El informe del FMI apunta también a un incremento de la deuda pública mundial en 2023 debido a la presión que ejercen Estados Unidos (EE.UU.) y China, así como a la desaceleración económica, aumento de los tipos de interés y déficits fiscales crecientes. No obstante, en América Latina la deuda permanecerá casi estable al registrar una leve subida en 2023 de una décima, hasta alcanzar el 68,5% del PIB, y repuntará una décima más en 2024, cuando se prevé que llegue al 68,7%.

- **La actividad económica en Brasil se contrajo un 0,77 % en agosto.**

La actividad económica en Brasil pisó el freno en agosto y se contrajo un 0,77 % respecto a julio, pero aun así la variación interanual siguió en terreno positivo, con una mejora del 2,82 % en doce meses, informó el Banco Central. Los datos corresponden al Índice de Actividad Económica (IBC-BR), un indicador elaborado mensualmente por el Banco Central y que está considerado como una suerte de medición previa del comportamiento del producto interno bruto (PIB). De acuerdo al Banco Central, a pesar de la caída en agosto, el IBC-BR registra una variación positiva del 3,06 % en los primeros ocho meses de este año. Eso refuerza las previsiones del Gobierno y los analistas privados, las cuales apuntan a que la economía de Brasil crecerá en 2023 en torno a un 3 %, muy por encima del 0,60 % que se proyectaba a comienzos del año y muy próximo del 2,9 % registrado en 2022.

- **Latinoamérica podría beneficiarse del efecto del "nearshoring" y el impulso de la transición energética.**

El nuevo panorama geopolítico supone una oportunidad regional para aumentar los flujos de inversión extranjera directa y ascender en la cadena global de valor. Su proximidad geográfica con el mercado de consumo más grande del mundo, la competitividad de sus costos laborales y sus fuertes vínculos culturales e institucionales con América del Norte y Europa, constituyen una ventaja en un contexto en el que las empresas buscan fortalecer la resiliencia y sostenibilidad de sus cadenas de suministro a través de procesos como el nearshoring o el friendshoring. Estos procesos podrían generar oportunidades en sectores como automoción, textil, farmacéutico o energías renovables. Por países, México, Costa Rica, República Dominicana, Chile y Colombia son los mercados mejor posicionados. En la mayoría de los demás países de América del Sur las perspectivas son peores por la falta de acuerdos comerciales con Estados Unidos o la Unión Europea.

- **Estados Unidos necesitaría más aumentos en tasa de fondos federales.**

Jerome Powell, presidente de la Reserva Federal (Fed), dijo que la fortaleza de la economía estadounidense y la persistente rigidez del mercado laboral pueden justificar nuevos incrementos de las tasas de interés, en unas declaraciones que parecen contradecir las expectativas del mercado de que los aumentos de réditos han llegado a su fin. Para que la inflación regrese de forma duradera al objetivo de 2%, probablemente se requerirá un periodo de crecimiento por debajo de la tendencia y una mayor relajación de las condiciones del mercado laboral”, afirmó Powell. Desde que la Fed comenzó a subir las tasas de interés en marzo del 2022, el desempleo ha variado poco y está en 3.8%, menos de lo que la mayoría de las autoridades del banco central consideran no inflacionario. El crecimiento económico anual se ha mantenido sobre 1.8% anual que consideran el potencial subyacente de la economía.

- **China reforzará la recuperación económica y frenará los riesgos.**

China promoverá una recuperación económica sostenida, centrándose en la expansión de la demanda interna, mientras atiende a los riesgos financieros, dijo el gobernador del Banco Popular de China, Pan Gongsheng, en un informe publicado en la página web del banco. El banco central hará que su política sea más "precisa y contundente", al tiempo que guiará a las instituciones financieras para que recorten las tasas de interés reales de los préstamos y reduzcan los costos de financiación para empresas y particulares. Se harán esfuerzos para activar los mercados de capitales e impulsar la confianza de los inversores, dijo Pan, que esbozó las prioridades a corto plazo de las autoridades y que fue entregado al Parlamento del país. La economía china creció en el tercer trimestre a un ritmo superior al previsto, mientras que el consumo y la actividad industrial sorprendieron también al alza en septiembre, lo que sugiere que la reciente oleada de medidas políticas está ayudando a apuntalar una tímida recuperación.

- **¿Cómo están los sistemas de pensiones en el mundo?**

Los sistemas de pensiones están bajo presión en todo el mundo. Ya sea por el envejecimiento de la población, por el aumento de la deuda pública, por la alta inflación o por una combinación de todos esos factores, la sostenibilidad del sistema está bajo la lupa en distintos rincones del planeta. Sin embargo, hay países en los que la urgencia se presume mayor. El Índice Global de Pensiones del Mercer CFA Institute, que califica a los sistemas en función de su adecuación, sostenibilidad e integridad, otorgó a la Argentina la peor calificación sobre seis posibles y ubicó al país en el último lugar en un listado entre 47 países analizados. En el otro extremo, Países Bajos recuperó su título como el mejor sistema de pensiones del mundo. Islandia, que ocupó el primer lugar el año pasado, quedó relegado a la segunda ubicación y Dinamarca fue el tercero.

- **Conflicto en el Oriente Medio encarece el transporte del petróleo.**

El coste del transporte de petróleo se ha disparado en casi todas las rutas comerciales principales en la semana transcurrida desde que Hamás atacó Israel. Las tarifas de flete en 16 rutas comerciales mundiales aumentaron una media de más del 50% en comparación con el 9 de octubre, según datos de la Baltic Exchange de Londres. La mayor subida en ese periodo fue la de los envíos a través del Mediterráneo, que se duplicaron. Según Halvor Ellefsen, director en Londres de Fearnley's Shipbrokers UK Ltd., el repunte se debe a un prolongado periodo de fuertes exportaciones en el Golfo de México, al que se ha sumado la preocupación por las posibles perturbaciones si el conflicto entre Israel y Hamás atrae a otros productores de Oriente Medio.

NOTICIAS NACIONALES

- **Importación masiva de billetes: así se prepara el Gobierno de Argentina para afrontar la disparada de la inflación.**

El objeto de la licitación es el traslado aéreo de las 117 toneladas de papel moneda desde Alemania. Así lo confirmó la Casa de la Moneda, el organismo responsable de la impresión de los billetes que no da abasto con la producción en Argentina a causa de la inflación y la negativa a mayor denominación en los billetes. Tuvo que importar y seguirá importando desde Brasil, España y China. Hoy circulan casi 9.151 millones de billetes físicos en la Argentina, pero desde principios de setiembre el Gobierno incrementó el stock en 600 millones de unidades, para cubrir las necesidades de cash ante una inflación creciente y los diversos planes de contingencia lanzados tras la devaluación de agosto. En promedio, el millar de billetes de \$ 1.000 ilustrados con el hornero cuestan US\$ 107,76 y el nuevo de San Martín, US\$ 120,33. Los de \$2.000 (que llevan la imagen de Cecilia Grierson y Ramón Carrillo) rondan los US\$ 118. Las consultoras privadas estiman que el 2023 cerrará con una inflación que el promedio de las consultoras estimó en el último REM en 180,7%.

- **El intercambio comercial cayó 16,1% en septiembre, con un déficit de US\$ 793 millones.**

El intercambio comercial alcanzó en septiembre un monto de US\$ 12.295 millones, 16,1 por ciento inferior a igual mes del año anterior, y con un déficit de US\$ 793 millones, informó el Instituto Nacional de Estadística y Censos (Indec). En septiembre, las exportaciones alcanzaron US\$ 5.751 millones, con una caída de 23,5% interanual, y las importaciones US\$ 6.544 millones, con una retracción de 8,3%, de acuerdo al informe Intercambio Comercial Argentino del Indec. Las exportaciones cayeron US\$ 1.767 millones respecto de igual mes de 2022, debido a una baja de 12,8% en las cantidades y de 12,5% en los precios (principalmente a menores ventas de derivados de soja, carne bovina, maíz en grano y aceites crudos de petróleo); mientras que la desestacionalizada y la tendencia-ciclo se redujeron 1,2% y 0,3% con relación a agosto. Por su parte, las importaciones descendieron US\$ 593 millones respecto de septiembre del año pasado, debido a una caída de 11,0% en los precios, ya que las cantidades se incrementaron 2,7%.

- **Con gran incertidumbre, el blue del blue gana espacio.**

Volvieron a aparecer acentuados controles en el microcentro para mantener apagado el dólar blue. Pero los dólares financieros libres siguieron subiendo y, lo más simbólico se desarrolló a través de llamados telefónicos. Cuando los potenciales compradores se conectaban con los cueveros, vía celular, les pasaban dos precios: uno bajo, de \$900, si el comprador quería ir de manera presencial a la city, con riesgo de enfrentar el rastrillo policial de la AFIP; y otro alto, que llegaba a \$1050, con delivery, es decir con los dólares llevados a un punto de reunión acordado con el comprador se consolidó el blue del blue, con una diferencia notable entre lo que se consigue en las cuevas de manera presencial, donde casi no se operó, pero con un dólar delivery muy empujado. En cifras concretas, el dólar blue bajó \$5 hasta \$900, pero el delivery saltó hasta \$1.050, demostrando que toda la salida de depósitos que continúa huyendo de los bancos termina en consumo de bienes o en el dólar.

- **Precios mayoristas aumentaron 9,2% y el costo de la construcción 11,1% en septiembre.**

El índice de precios mayoristas registró en septiembre un incremento de 9,2% respecto de agosto, mientras que el costo de la construcción avanzó 11,1% en el mismo período, informó el Instituto Nacional de Estadística y Censos (Indec). Con estos incrementos, en los primeros nueve meses del año, los precios mayoristas avanzaron 104,5% y el costo de la construcción, 104,9%; y en el acumulado interanual, 141,7% y 144,7%, respectivamente. El nivel general del Índice de precios internos al por mayor (IPIM) registró un aumento de 9,2% en septiembre de 2023 respecto del mes anterior, como consecuencia de la suba de 9,6% en los "Productos nacionales" y de 5,3% en los "Productos importados".

- **El Banco Central sigue perdiendo reservas por la tensión cambiaria: sorpresiva queja de los bancos.**

El dólar blue sigue muy por encima de los niveles de fines de agosto, cuando se negociaba a \$735. La entidad continúa vendiendo divisas con el fin de evitar que el paralelo supere la barrera psicológica de los \$1.000. Las reservas del Banco Central cerraron en caída, hasta los US\$ 24.797 millones, y en lo que va de octubre se perdieron US\$ 2.123 millones, lo que explica el ruido en el mercado cambiario y la fuerte presión sobre el dólar blue. Pero bastó que el Central anunciara el acuerdo con China para utilizar otros US\$ 6.500 millones del swap, para que el dólar blue bajara muy fuerte, 80 pesos respecto del cierre anterior, a los \$905. En este escenario complejo, los bancos salieron a quejarse este miércoles porque aún no pudieron ingresar US\$ 500 millones que importaron desde Estados Unidos, para contar con respaldo para la semana próxima, por si se produce una mayor demanda de depósitos.

- **Argentina pidió en Estados Unidos por el restablecimiento del Sistema Generalizado de Preferencias para sus exportaciones.**

En la sede de la Embajada de Argentina en Washington DC, tuvo lugar un evento de promoción comercial junto a embajadores, legisladores, funcionarios y más de 70 importadores estadounidenses. El objetivo fue poner de relieve la importancia del restablecimiento y continuidad del Sistema Generalizado de Preferencias (o SGP) -un programa por el cual los productos argentinos y de otros países ingresaban al mercado local sin pagar aranceles- y promover productos nacionales que ingresaban bajo ese sistema tales como el vino, el aceite de oliva, frutillas congeladas, golosinas y quesos, entre otros. Es importante transmitir que Argentina exportaba más de US\$ 300 millones bajo el SGP, sobre todo desde economías regionales que necesitamos fortalecer. Hoy, tanto nuestras empresas como sus importadores, aquí presentes, deben planificar sus operaciones en un ambiente de incertidumbre, sin estar seguros si deberán pagar el arancel correspondiente.

- **Las canastas que miden indigencia y pobreza suben sin freno al ritmo del 160% y 149,1% en el último año.**

La variación del costo de la canasta básica alimentaria durante septiembre de 2023 fue de 13,2%, y acumula un 160,7% interanual, mientras que la de la canasta básica total (CBT) fue de 12,2%. y alcanza el 149,1%, en los últimos doce meses informó el Indec. De esta manera los incrementos interanuales de las canastas que miden la indigencia y la pobreza subieron sensiblemente por encima del índice general de inflación promedio que acumula 138,3% interanual. En lo que va del año, la canasta alimentaria que define el umbral de indigencia lleva acumulado un 120,1% mientras que la canasta básica total que define pobreza alcanza el 109,4%, ambas sobre el acumulado de inflación general que se ubicó en 103,2%.

- **Importadores solicitan de manera masiva cambio de SIRA a yuanes tras activación de swap con China.**

Un importante número de importadores comenzaron hoy a solicitar "de manera masiva" el cambio de SIRA (Sistema de Importaciones de la República Argentina) a yuanes tras la activación acordada entre Argentina y China del segundo tramo del swap por 47.000 millones de yuanes (equivalentes a US\$ 6.500 millones), informaron fuentes de la Dirección General de Aduana (DGA). Argentina acordó con China la ampliación del uso del swap de divisas por 47.000 millones de yuanes, equivalentes a US\$ 6.500 millones, que se sumarán a las reservas de libre disponibilidad. Según el ministro de Economía, Sergio Massa, el swap permitirá tener una mayor "capacidad de intervención" en el mercado de divisas y acelerar el pago de importaciones de las pymes.

NOTICIAS PROVINCIALES.

- **Las exportaciones de Mendoza alcanzaron los U\$S 1.600 millones y cayeron 31% en 10 años.**

Un informe elaborado por el Consejo Empresario Mendocino arrojó un dato alarmante sobre la economía provincial, al señalar que las exportaciones cayeron en la última década un 31% en términos reales. Las exportaciones de bienes de Mendoza alcanzaron los U\$S 1.601 millones en 2022, casi un 1% menos que en 2021. Este monto es 11,4% inferior al de 2012 en términos nominales, pero 31% menor, si lo consideramos en términos reales. Los datos del primer semestre de 2023 son magros, con caídas de las exportaciones argentinas y mendocinas del orden del 24% y 22% respectivamente. Si se compara con las distintas provincias, Mendoza se ubicó octava en el ranking de mayores exportadores, que lideran Buenos Aires, Santa Fe y Córdoba. Durante el 2022, las exportaciones per cápita de Mendoza fueron de 789 dólares por habitante, lo que la coloca en el puesto 15 de este ítem, muy por detrás de Santa Cruz, Santa Fe y Chubut que lideran en el rubro. Además, el promedio nacional es de 1.913 dólares por habitante.

- **El precio del vino aumentó 7,6% y estuvo por debajo de la inflación en septiembre.**

La inflación en septiembre, fue del 12.7%. En un escenario donde los precios parecen fermentar sin control, se observa un fenómeno curioso en el mercado vitivinícola. Contrariamente a lo que venía ocurriendo en meses anteriores, el precio del vino en Argentina aumentó por debajo del registro de la inflación mensual, con una marca de 7,6% entre agosto y septiembre. Asimismo, los vinos con etiquetas más asequibles han sufrido incrementos superiores en septiembre en comparación con las botellas de lujo. El dato se desprende del último informe de Índice de Precios de Vino (IPV) de Vinodata. Con un total de 5.455 etiquetas, el estudio destacó que aquellos vinos con precios hasta los \$1.296 experimentaron un aumento promedio del 9,4% en septiembre, un incremento muy cercano al 9,2% reportado por el Instituto Nacional de Estadística y Censos (INDEC) para la categoría “vino común” en el Gran Buenos Aires (GBA). Por otro lado, las botellas con precios superiores a los \$9.255 vieron un incremento del 5,6%.

- **Buena siembra: creció la superficie cultivada con hortalizas.**

Durante los meses de julio y agosto, el Instituto de Desarrollo Rural de Mendoza (IDR) actualizó los datos sobre la superficie cultivada. En este marco, estimó que creció la cantidad de metros destinados a las verduras de invierno en comparación con la temporada pasada. El documento detalló que la superficie con hortalizas de invierno se estimó en 18.738 hectáreas y que, el incremento fue de 8,4%. “Esta temporada el ajo reunió 74% de superficie cultivada, con un total de 13.841 hectáreas. El resto de las hortalizas invernales (zanahoria, cebolla, lechuga, acelga, arveja, repollo, remolacha, entre otras) representa el 26% restante”, remarcaron desde el IDR.

- **Emitieron la primera alerta para el control de carpocapsa en toda la provincia.**

El Instituto de Sanidad y Calidad Agropecuaria Mendoza (IscaMEN) emitió la primera alerta para el control de carpocapsa en los oasis Norte, Este, Sur y Valle de Uco. De este modo, los productores de frutales de pepita deben comenzar con los tratamientos para el control de esta plaga. El IscaMEN establece fechas límite para la aplicación de productos, que varían según la ubicación de los frutales. En todos los casos, si el monte frutal todavía se encuentra en etapa de floración, se debe aguardar a que se produzca el cuaje de los frutos para proceder con la aplicación de insecticidas. Por otro lado, al realizar tratamientos de control, se recomienda consultar el pronóstico del tiempo.

- **Fin de semana largo: el turismo deja más de \$ 5.000 millones en Mendoza.**

Durante el fin de semana extra largo en Mendoza, con motivo del Día del Respeto a la Diversidad Cultural, con el arribo de 62.000 personas la tasa de ocupación hotelera promedió el 85% en las principales plazas hoteleras locales. Un movimiento que fue acompañado también por un promedio de gasto per cápita que rondó los \$ 21.100 por día; con un estimado de estadía de 4,2 noches por pasajero, que fue potenciado por una fuerte presencia de extranjeros, en especial de Chile y Brasil. Hubo zonas como la Ciudad, Potrerillos, la Ruta 82 y Uspallata, cuyo promedio de pernoctación rondó entre el 90% y 95%. Con estos datos, el turismo habría gastado más de \$ 5.200 millones en la provincia.

- **Mendoza podría sumar tres proyectos mineros de cobre en el mediano plazo (cuáles son y dónde se ubican).**

En los últimos años, en Mendoza se habló del desarrollo de, especialmente, tres proyectos mineros: San Jorge, en Las Heras; Hierro Indio y Cerro Amarillo (estos dos últimos en Malargüe). Sin embargo, hay otros tres, que poco se mencionan, pero que se podrían acelerar en el corto plazo. Se trata de los proyectos mineros de cobre La Adriana, El Burrero y Las Choicas, los tres situados en Malargüe, cuyos informes de impacto ambiental ya se presentaron al Gobierno y se encuentran en etapa de evaluación en la Dirección de Protección Ambiental de Mendoza. Estos yacimientos están a cargo de la empresa Geometales S.A., firma que estuvo en manos del Grupo Macri anteriormente. Vale recordar que cada DIA minera debe aprobarse en la Legislatura, según lo establece la Ley 7722.

- **Mendoza presentó una nueva herramienta de información geológica y geofísica para sumar inversión hidrocarburífera.**

El Gobierno de Mendoza presentó una nueva herramienta que permitirá seguir incrementando las inversiones hidrocarburíferas: información sísmica 3D y 2D que permite conocer con mayor exactitud el potencial de las cuencas mendocinas. Es el resultado de un trabajo que tomó un total de 3 mil horas y en el que se combinaron inteligencia artificial, nuevas tecnologías y datos recopilados por la empresa mendocina PyT consultora, además de los datos previos de una provincia que tiene casi un siglo de actividad petrolera. Estos estudios permitirán a los inversores ahorrar tiempo y conocer el potencial del subsuelo de Mendoza, en un informe completo al que podrán acceder empresas y pymes interesadas en invertir en el

sector, con rapidez y exactitud. Actualmente, los interesados podrán acceder en la plataforma SAISMIC a información 3D de un total de 5,375.4 km², y 2D de 23,064 km, además de perfiles digitales de 128 pozos.

- **La venta de Potasio Río Colorado ya tiene media sanción.**

El proyecto del Ejecutivo avanza en la Legislatura. Sólo resta la aprobación del Senado para el traspaso de acciones a la Compañía Minera Aguilar, de José Luis Manzano. La Cámara de Diputados dio media sanción este miércoles al acuerdo de compraventa de acciones de Potasio Río Colorado celebrado entre el Gobierno y la Compañía Minera Aguilar. La iniciativa del Ejecutivo, que había obtenido despacho favorable en comisiones. Compañía Minera Aguilar, la elegida para llevar adelante el ambicioso emprendimiento en el sur, es propiedad de José Luis Manzano y se comprometió a invertir 1.000 millones de dólares en un plazo de cinco años.

NOTICIAS LOCALES.

- **General Alvear tuvo un excelente fin de semana turístico.**

El Director de Turismo, indicó que “tuvimos una ocupación de casi al 100%, también se notó que muchas personas se alojaban en casa de familiares y eso habla del gran movimiento que tuvimos durante el fin de semana”. La gran afluencia de turistas en General Alvear fue producto de los distintitos eventos deportivos y, sobre todo, por el Día de la Madre. “Son en fines de semana como estos cuando los alvearenses que viven fuera de la provincia aprovechan para volver de visita. Además, los dos torneos deportivos nos trajeron un gran número que benefició a la ocupación hotelera”. Destacó que “el gran movimiento de los visitantes fue beneficioso para los negocios locales y eso le hace muy bien a la economía regional” y agregó que “uno de nuestros mayores atractivos son los precios”. Se estima que hay un gasto de, aproximadamente, \$15.000 per cápita solo en comida y alojamiento por día.

- **Ugacoop fue sede de la capacitación sobre Introducción a la economía del conocimiento.**

El día miércoles 18 de octubre el Intendente Walther Marcolini participó en la disertación de la Directora para la Generación de Nuevas Empresas de la Economía del Conocimiento del Ministerio de Economía de la Nación, Secretaria de Ciencia y Tecnología en IUDPT (Instituto Universitario para el desarrollo productivo y tecnológico empresarial de la Argentina) Cintia Hernández. “Es un gusto recibir a la Biotecnóloga Cintia Hernández para hablar de economía del conocimiento, de innovación, del camino que ha tomado la humanidad y del financiamiento que puede otorgar Argentina. Se trató de un curso abierto para promover el emprendedorismo. Además, hay una cooperativa de innovación y economía del conocimiento en Mendoza, que es muy reciente, y eso debe ser un disparador para los jóvenes alvearenses”, destacó el jefe comunal.

Agenda Semanal

Lunes 31 de julio hasta el viernes 04 de agosto

Eventos

24 de octubre

MANAGEMENT EN ACCION: Experiencias y visiones de liderazgo

Lugar: UCA Sede Mendoza

Hora: 18 hrs

24 al 26 de octubre

CPHI 2023

Lugar: Barcelona, España.

Contacto: Luciano Bertone - lbertone@inversionycomercio.org.ar

24 al 26 de octubre

SEAFOOD SHOW LATIN AMERICA 2023

Lugar: San Pablo, Brasil.

Inscripciones:

https://www.inversionycomercio.ar/pdf/ferias_c%C3%B3mo_realizar_la_preinscripci%C3%B3n_a_una_feria.pdf

25 de octubre

DIA MUNDIAL DE LA PASTA

Lugar: Restaurant NIPOLI en Mendoza Plaza Shopping

Hora: 20:30 hrs.

26 de octubre

JORNADA DE MODELOS DE NEGOCIOS DE IMPACTO

Lugar: Enoteca

Hora: 09:00 hrs

26 de octubre

LOGÍSTICA DE ÚLTIMA MILLA SUSTENTABLE

Inscripciones: <https://itu.uncuyo.edu.ar/cursos/item/seminario-logistica-de-ultima-milla-sustentable>

26 de octubre

FORO: "El Futuro del Vino Argentino"

Lugar: Bodega Los Toneles

Hora: 08:30 hrs

26 de octubre

CENA 70 ANIVERSARIO DE LA FEM

Lugar: Desert Gala

Hora: 19:30 hrs

26 y 27 de octubre

VALENCIA DIGITAL SUMMIT (VDS2023)

Inscripciones:

https://www.inversionycomercio.ar/pdf/ferias_c%C3%B3mo_realizar_la_preinscripci%C3%B3n_a_una_feria.pdf

28 de octubre

FORO PARTICIPATIVO DE TURISMO URBANO

Lugar: Casa San Martin

Hora: 09:00 hrs

30 y 31 de octubre

Madrid Tech Show

Inscripciones:

https://www.inversionycomercio.ar/pdf/ferias_c%C3%B3mo_realizar_la_preinscripci%C3%B3n_a_una_feria.pdf

Futuros Eventos:

5 al 10 de noviembre

CIIE - CHINA INTERNATIONAL IMPORT EXPO 2023

Inscripciones:

https://www.inversionycomercio.ar/pdf/ferias_c%C3%B3mo_realizar_la_preinscripci%C3%B3n_a_una_feria.pdf

11 de noviembre al 2 de diciembre

CURSO MARKETING DIGITAL-REDACCIÓN PUBLICITARIA

Modalidad: virtual

Inscripciones: <https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSfZN4zS71Wn-fAG3l-uF5l0uFgrxZFU8E67mgJvoWa8V4q8g/viewform>

12 al 18 de noviembre

AGRITECHNICA 2023

Inscripciones: asuperbi@inversionycomercio.org.ar

El presente informe es:

- Realizado por: Gómez Roa Mariana, Kryskiv Melisa, Rodríguez Emanuel.
- Supervisado por: Lic. Walker, Iván

Fuentes de consulta:

<https://www.diariolasamericas.com/contenidos/economia.html>

<https://mobile.reuters.com/business>

<https://www.eleconomista.es/economia/>

<http://www.aquieuropa.com/noticias/economia>

<https://es.mercopress.com/economia>

<https://es.investing.com/news/>

<https://www.cesla.com/noticias-economia-brasil.php>

<https://www.americaeconomia.com/brasil>

<https://www.eleconomista.com.mx/>

<http://ecocuyo.com/>

<http://www.losandes.com.ar/>

<http://vinasfm.com/noticias/>

<http://www.unoalvear.com/>

<http://elalveareense.com/>

<https://www.elsol.com.ar/>

<https://viapais.com.ar/mendoza/>

<https://mendozaeconomico.com.ar>

<https://www.mendoza.gov.ar/prensa/economia/>

<https://entorno.jornadaonline.com/index.php/category/economia/>

<https://www.inversionycomercio.org.ar/calendario?t=cap>

http://www.uncuyo.edu.ar/ciencia_tecnica_y_posgrado/